

Fecha <b>21.09.2009</b>	Sección <b>Estado de México</b>	Página <b>35</b>
----------------------------	------------------------------------	---------------------

## Tópicos Tabasqueños

SILVIA HERNÁNDEZ MARTÍNEZ

### APROVECHAR EL AGUA

**E**n su veloz visita por Chiapas y Tabasco, en donde el presidente Felipe Calderón Hinojosa inauguró parte de lo que será la compuerta del Macayo, una obra incluida en el Plan Hídrico de Tabasco, el propio jefe de la nación hizo referencia a los miles de millones de metros cúbicos de agua con que cuenta el estado y refirió que mientras en otras partes del país no cuentan con el líquido vital, para abastecer al Distrito Federal sólo se llevan 15 metros cúbicos por segundo desde el Sistema Cutzamala, mientras que en sólo dos horas aquí tenemos para abastecer a toda la entidad, haciendo referencia también a que son 6 mil 500 metros cúbicos de agua por segundo los que pasan por el Edén. Es de notarse la precisión de datos con los que cuenta el jefe del Ejecutivo federal y por lo mismo no sería justo que los encargados de la Comisión Nacional del Agua estuvieran mintiendo respecto a que con menos de la mitad de la obra hidráulica que se requiere, no se va a inundar otra vez el estado. Por otro lado, el caudal de los ríos también pueden servir precisamente para esas otras regiones que carecen del preciado líquido dándole un buen uso a esos miles de metros cúbicos de agua y no terminen desperdiciándose como hasta hoy sucede, por lo que si los señores de Conagua pensaran en no sólo poner "tapones" al paso del agua para que Tabasco no se inunde, comenzaran o propusieran llevar desde aquí el agua a las demás entidades donde se carece de ella. Aprovechar el agua que en Tabasco sobra sería una buena solución para el país, además de que se reactivaría la economía de las entidades por donde se tuvieran que realizar los trabajos hidráulicos. Por lo pronto, los tabasqueños están a la expectativa de si la obra de Conagua en el Macayo impedirá nuevas inundaciones que traigan con ellas destrucción y quizá hasta muertos.

### SEGURIDAD EN TABASCO

Muy sorprendida está la ciudadanía en la entidad con las muchas detenciones que realizan las autoridades policiales de miembros o bandas completas, ya



Fecha <b>21.09.2009</b>	Sección <b>Estado de México</b>	Página <b>35</b>
----------------------------	------------------------------------	---------------------

sean de la llamada delincuencia organizada o común, como sea están realizando su trabajo y los propios tabasqueños aseguran que "se respira" un aire más limpio en la entidad, y es que el gobernador Andrés Granier Melo se comprometió a ir "a fondo" en la lucha contra el crimen "venga de donde venga", lo mismo que el presidente Felipe Calderón Hinojosa.

#### **DIFÍCILES CAMPAÑAS**

Debido a que las campañas políticas de los candidatos a las presidencias municipales y diputaciones locales ya no cuentan con los millones de pesos que antes se les destinaban, ni con el mismo tiempo para realizarlas, la contienda se vuelve difícil para cada uno de ellos, que ahora tiene que ir casa por casa buscando el voto ciudadano. Mientras que en el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco se llevan a cabo audiencias y más audiencias de "pruebas y alegatos" de las acusadoras, que uno y otro partido político contendiente en este proceso electoral local se hacen. Pero al que parece que no le fue muy bien allí fue al PRI porque ante la pérdida de registro del PSD tuvo que recomponer su alianza que había hecho con ese instituto político y con Nueva Alianza.